

Marcel destaca la importancia de mantener la autonomía del Banco Central en la nueva Constitución

Miércoles, 20 de Octubre de 2021 - Id nota:1012055

Medio: Diario Financiero Sección: Economía

Valor publicitario estimado: \$11924800.-

Página : 22 y 23 Tamaño : 29 x 32 Ver completa en la web

22 ECONOMÍA

DIARIO FINANCIERO / MIÉRCOLES 20 DE OCTUBRE DE 202

Marcel destaca la importancia de mantener la autonomía del **Banco Central** en la nueva Constitución

Presidente de la entidad presentó libro que -dijo- aporta al debate sin un sesgo político. Antes, en un encuentro del FMI, advirtió sobre el riesgo de desanclaje de las expectativas de inflación a dos años.

Un claro mensaje para reforzar que la autonomía del Banco Central debe continuar en la nueva Constitución dio ayer el presidente de di volumen "Independence, Creditation de la volumen "Independence de la vol

la entidad, Mario Marcel. "Nuestro Banco Central (...) es

un buen ejemplo de los méritos de

bility, and Communication of Central Banking" de la serie de libros sobre

banca central, análisis y políticas. En el evento, que se desarrolló en un formato híbrido -invitados en el patio principal de la entidad y otros vía online-, el economista hizo un balance del rol de los bancos centrales en el controlar la inflación en el que enfatizó lo "fundamental"

que es la autonomía de los entes rectores.

En este contexto, mencionó

para perderla. Al menos, tal y como la conocemos hasta ahora, en donde las definiciones que están en la carta magna para el Central y para el Ministerio de Hacienda nunca entran en conflicto directo



José De Gregorio: "La política ha demostrado una incapacidad de resolver los problemas de fondo en este país"

El exministro criticó el escenario político actual del país, en especial el proyecto del cuarto retiro de las AFP. Además, aplaudió la labor del Banco Central.

"Los técnicos podemos haber cometido errores. Pero los graves problemas que vive el país en el orden público, en La Araucanía, en penetración del narcotráfico, en las pensiones, no se los achaquemos a los técnicos, sones, no se los acnaquemos a los recnicos, son problemas de la política". Con esta dureza, el expresidente del Banco Central, José De Gregorio, abordó el escenario local al participar ayer en la presentación del libro "Independence, Credibility and Communication (Control Control Control Communication)".

of Central Banking".

Al final de su exposición, fue tajante con respecto al proyecto del cuarto retiro de fondos de pensiones: "Es una pésima política pública, incluso cuesta definirla como política pública".

El decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile recordó que, según estimaciones del Banco Mundial,

la pobreza en Chile caerá a un nivel récord de 2,5%, debido a las ayudas estatales, por lo que es "difícil argumentar que haya una caída global de ingresos y necesidad de

catua grobat de ingresos y nicessida de apoyos generalizados, en especial con los ahorros de las propias personas". Según De Gregorio, el riesgo inflacio-nario debe ser abordado revirtiendo las expansiones monetarias que se llevaron a cabo durante la pandemia, además de que en Chile, "la existencia de una tasa de crecimiento del gasto muy fuerte se agrega a las presiones de demanda y precios". Por eso, un cuarto retiro solo agravaría el

También fue muy crítico con los candidatos presidenciales. "Offrecen gastos desmedidos y hacen contabilidad poco realista de futuras alzas tributarias. Estamos en problemas",



sentenció. "La política ha demostrado una incapacidad de resolver los problemas de fondo en este país y no se les ocurrió nada mejor que licuar los ahorros para la vejez".

De Gregorio también se dio un espacio

para aplaudir la labor de esta organización

durante los últimos años. El expresidente de la entidad aseguró que el libro editado por Ernesto Pastén y Ricardo

Reis demuesta "el éxito de la autonomía unido a estrategias de mucha transparencia a través de su comunicación". Afirmó que a traves de su comunicación . Airmo que el Banco Central es una de las instituciones más transparentes del país: "Presenta cuatro informes de política monetaria al año, cuando su obligación legal es uno, dos informes de estabilidad financiera y asiste frecuentemente cuando se le solicita

assiste recuentemere cuando se le solicita, aunque a veces parezca que en el fragor de la política no se le escucha". Además, señaló que, aunque no es muy apreciado por la ciudadanía, al controlar la inflación, el banco "también estabiliza la actividad y las fluctuaciones del desempleo"

También argumentó que el esquema de política monetaria no debe ser incluido en el diseño institucional del país y menos en la Constitución, por lo que hizo un llamado a no caer en esta situación. "Ni los monetaristas duros de Chicago se les ocurrió poner una regla monetaria en la Constitución del 80'", finalizó.



asegurar el normal funcionamiento de los sistemas de pagos internos y externos, mientras el ministerio se ocupa de las finanzas públicas apegado a la regla fiscal.

Eso sí, el economista - que se espera deje su cargo como presidente en diciembre - reconoció que dado que el plebiscito fue la solución institucional al conflicto social que estalló en octubre de 2019, él en representación de la entidad optó por abrirse al diálogo. Mencionó que dado el Central es

Mencionó que dado el Central es "una de las instituciones públicas con mayor credibilidad y confianza por parte de la ciudadanía" su estrategia para asegurar que se mantenga la autonomía en la nueva Constitución es a través de "participar en la discusión sin sesgos políticos ni condiciones preconcebidas". Lo que en parte se ha visto reflejado, agregó, en cada una de sus presentaciones ante distintas comisiones del Congreso. Así, remató, que aun cuando es Así, remató, que aun cuando es

distintas comisiones del Congreso.
Asi, remató, que aun cuando es
legítimo que algunos perciban cierto
temor en el proceso constituyente
este "también puede verse como
una oportunidad para actualizar
el marco institucional del país",
por lo que, dijo, los antecedentes
técnicos que contiene el volumen
XXVIII que presentó ayer aporta a la
discusión, sin sesgo político alguno,
nuevos insumos de "alta calidad"
para "todos los que deseen saber
más sobre la independencia de la
banca central".

Riesgos de desanclaje

Horas antes, en un evento referido a temores inflacionarios que organizó telemáticamente el Fondo Monetario Internacional (FMI), Marcel manifestó que "hemos visto algunas desviaciones del objetivo del 3% en los últimos meses" en el caso de Chile.

caso de Chile.

Explicó que sibien el desanclaje de
las expectativas a dos años es "más
un riesgo del escenario central",
esto a su juicio son preocupaciones
que no deberían ser descartadas,
por lo que "es importante que se
sigan monitoreando las políticas
macroeconómicas en esta etapa
de recuperación, generando mediciones de tasas sombra y brechas
con tasas neutrales para facilitar el
seguimiento de los países".

En este escenario, mencionó que la respuesta ha sido una normalización hacia la tasa neutral más rápida que lo anticipada previamente.

